



Acuerdo fallido

Una negociación entre Morena y MC para aprobar el nombramiento de la nueva Ministra y magistrados electorales se vio truncada

MAYOLO LÓPEZ

Uno era el jefe y otro su brazo derecho. Cuando Ricardo Monreal se hizo “corcholata”, Eduardo Ramírez Aguilar entró al quite para tomar las riendas de la bancada de Morena en el Senado de la República.

Anoche, el rechazo de la segunda terna de aspirantes a Ministra de la Suprema Corte pasó por la canasta de los dos morenistas... y terminó en la del Presidente Andrés Manuel López Obrador, quien tendría vía libre, con todas las de la ley, para colocar a la Ministra de su preferencia de entre Lenia Batres, Bertha Alcalde Luján y Eréndira Cruzvillegas.

De acuerdo con dos testimonios coincidentes, Monreal terminó por hacerle la trastada a Ramírez Aguilar, conocido como “El Jaguar”, que ya tenía amarrada una negociación con el senador Dante Delgado, líder del Movimiento Ciudadano.

“El zacatecano se metió”, confió una fuente pasadas las 22:00 horas en el Patio del Federalismo. Y terminó por descomponerle las cosas al chiapaneco.

“Lamento mucho que la incapacidad de la mayoría termine perjudicando a la Corte. MC ha actuado con dignidad y transparencia. ¡Que los votos y la historia pongan a cada quien en su lugar!”, sentenció desde la máxima tribuna el senador Clemente Castañeda, jefe de la bancada naranja, cerca de la media noche.

Castañeda anunciaba el voto en contra de su grupo y prometía que cada uno de sus correligionarios exhibiría su voto antes de que introdujeran la papeleta en la boleta.

MC ya se daba por satisfecho con los asientos de Magistrados en Nuevo León y Jalisco, –sus plazas–, hasta que se interpuso Monreal, quien, según los testimonios recogidos, maniobró para acrecentar y/o conservar su influencia en el seno del tribunal electoral.

Delgado había culpado a Morena y al PRIAN de impedir el nombramiento de los dos Magistrados del Tribunal Electoral.

“Esta renuncia a cumplir con nuestra obligación constitucional es orquestada por el grupo parlamentario de Morena, con la complicidad del PRIAN”, acusó en tribuna.

El legislador jarocho dijo que quería dejar constancia de “la actitud arrogante de las dirigencias del PRI y del PAN, que casualmente coinciden con el posicionamiento político del dirigente de Morena. ‘Alito’ (líder del PRI) Marko (Cortés, del PAN) y Mario Delgado están de acuerdo en no nombrar a los Magistrados que hacen falta y mantener la crisis de institucionalidad en la que está sumida la Sala Superior y así tener el control de un tribunal que debe ser autónomo.

Delgado aceptó que la víspera había abierto una negociación con Monreal, pero al

mismo tiempo echó en cara que los acuerdos planteados por MC “se desdénen por intereses facciosos”.

“En Movimiento Ciudadano hemos dialogado, sí, porque la política es construcción de acuerdos y no para construir mafias, contubernios, hipocresías y simulaciones, ni para llegar a acuerdos en lo oscuro como lo hace Morena con el PRI y el PAN. No nos avergüenza: lo que repudiamos son las decisiones y acuerdos tomados fuera del Senado”, sostuvo.

Dante terminó su intervención dirigiéndose a Monreal para lamentar que las decisiones del Senado se tomen afuera.



■ Pese a que legisladores dijeron tener "amarrada" la elección, acusaron a Monreal (der.) de entorpecer alianza Morena-MC.

La terna

La segunda terna para Ministra de la Corte se conforma con dos candidatas que repitieron:



■ Bertha Alcalde Luján



■ Lenia Batres



■ Eréndira Cruz Villegas